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『One for all, All for one! 』1人はみんなのために、みんなは 1人のために　2016－17年度 下館RCテーマ

幹 事 報 告 神 山 芳 子 幹事

１．会報受理　岩瀬・水戸・水戸西・下妻ロー
タリークラブ

２．筑西きぬRC例会変更のお知らせ
　　５月４日（木）・25日（木）休会
３．保延輝文ガバナーエレクト事務所より

ホームページ開設のお知らせを受理
４．ロータリー米山記念奨学会より寄付金納

入明細表（2017 年 3月末）を受理
５．国際ロータリー日本事務局より
　　・2016年手続要覧誤表記のお詫びと訂正
　　・「四つのテスト」シール配布
６．筑西市内小学校新入学児童へ寄贈したク

リアファイル配布
　

会員卓話『せんべいの話』
佐 藤 　昭 会員

　本年度米山奨学記念委員会を担当しており
ます、佐藤です。休みが多く皆さんには大変
ご迷惑をお掛けしております。この場をお借
りしてお詫び申し上げます。
　本日は卓話の時間をとっていただいてあり
がとうございます。さっそくですが、本題に
入らせていただきます。
　まず、会社の概要から入らせていただきます。
佐藤米菓有限会社は大正９年に創業しまし
た。20年前に市内大塚に直営販売店を開き、
現在は製造、卸、直売を行っております。
　米菓と言いますと、まず「せんべい」と「あ
られ」を思い浮かべる方が多いのではないで
しょうか。「せんべい」と「あられ」は、米菓
という分類で一緒にされてはおりますが、原
料も製造方法も大きく違う商品です。

前例会報告　第2785回　 2017/4/19（水）
　

お 客 様　ようこそ下館ＲＣへ

笠 原 　勉 様（しもだて紫水ＲＣ）

　

会 長 挨 拶 早 瀬 浩 一 会長

　会員の皆さん、こんにちは。桜も葉桜に
なってきました。あっという間に新緑の季節
となり、ゴールデンウィークへと進んでいこ
うとしています。皆さん、予定は立てられま
したか？お出かけには、十分事故に注意して
楽しいひと時をお過ごしください。
　去る１２日、銀座ロータリークラブに集団
メイクで潮田会員の卓話の応援に行ってきま
した。経済界の大物との対面等で緊張して参
加しましたが、とても話上手、聞き上手で同
じロータリアンとして意見交換出来ました。
しもだて紫水ロータリークラブは、萩原パス
トガバナー、鷺谷会長、野口幹事、今日、来
訪していただいた笠倉パスト会長他、９名で
参加していました。銀座ロータリークラブの
卓話の実現は、萩原さんの同期のガバナーで
ある、三菱商事、ミキプルーンの顧問役の市
川さんとの縁だそうです。人と人との繋がり
は、本当に大事にしたいと思いました。
また、卓話者は、スピーカーと呼ばれ、例会
初めのロータリーソングに「手に手、輪に輪
には」を唱和し、クラブの違いを感じました。
ローターアクトも３クラブで提唱していて、
今年がローターアクト全国研修会のホストク
ラブだそうで、グアム島で行われるそうです。
ちなみに来年は、RI２８２０地区がホスト
です。
　最後に、当クラブの潮田会員の卓話は、時
間も少ないながら要点をきっちり集約してす
ばらしい発表でした。水戸クラブでの卓話の
時より余裕があり、本人は、かなり緊張した
と後で話していましたが、堂々としたもので
した。これからも、機会がありましたら他ク
ラブで卓話していただき下館クラブも宣伝し
ていただきたいと思います。潮田君お疲れ様
でした。



『ロータリーに魅力を・一人一人が輝きを！』　 2016－17年度 ＲＩ第2820地区テーマ

『おせんさんの伝説』

　昔日光街道の草加宿で、おせんさんと

いう女性がダンゴを売っていた。毎日売

れ残った団子の処分に困っていたが、あ

る時「団子を捨てるのはもったいない。

つぶして乾かし焼き餅として売ってはど

うか」とアドバイスする

人がいた。

そこで、焼き餅にして

売ったところ、大変な

評判となり街道一の

名物となった。

　焼き餅は、おせん

さんの名前をとって、

「おせんべい」の名が

ついた。

　

高梁RCより『桜だより』
日向野　陽 会員

　高梁ロータリークラブより以下のお手紙を
頂戴しましたので、ご紹介いたします。
✿ ✿ ✿ ✿ ✿ ✿ ✿ ✿ ✿ ✿ ✿ ✿ ✿ ✿ ✿
　こんにちは。高梁は、ここ数日の陽気に誘
われ、美観地区の紺屋川沿いの桜並木も八分
咲き、めっきり春らしく成って参りました。
　恒例の町屋通りの雛祭が、一日二日と本町
通りで開催され、高梁ＲＣも二日の日曜日、
ロータリーデーとして、この催しに参加し、
綿飴、ポップコーンを配ってポリオ・エンド・
ナウの募金活動を致しました。
　でも一番お伝えしなければならないのは、
あの定林寺の記念植樹の「友好の絆の桜」で
すね。
昨年、一昨年と花が咲かなかったあの桜、暮
れの時期に施した肥料が効いたのでしょう
か、私達の思いが通じたのでしょうか、見事
な花を咲かせてくれました。
花が終わったら、ご褒美と来年の開花のお願
いを兼ねて、また追肥をしてやろうと思って
います。
　再び開花した、あの桜を観てください。
 

高梁の花咲か爺さん？　　小見山　豊　
✿ ✿ ✿ ✿ ✿ ✿ ✿ ✿ ✿ ✿ ✿ ✿ ✿ ✿ ✿

１．せんべい
主原料：うるち米
製造法：うるち米を蒸して練って形にしたも
のを焼いて作る
ルーツ：平安時代、中国から来た唐菓子がルー
ツだと言われています。唐菓子は和菓子の
ルーツとも言われ、米菓・和菓子のルーツは
同じということになります。但し、当時のせ
んべいは小麦粉を原料としており、現在のせ
んべいとは異なったものだったようです。
発祥地：町屋・千住・草加を中心とした農家
の方々が、お米の粉を蒸して⇒乾かして⇒焼
いて⇒塩味をつけて食べていたのが始まりと
されています。草加市の「おせんさん」の伝
説が有名です。このことからもせんべいは関
東が発祥ということになります。
２．あられ
主原料：もち米
製造法：もち米を餅状にして薄くスライスし
たものを焼いて作る。大粒のものが「おかき」、
小粒のものが「あられ」。
ルーツ：西暦350年頃（大和時代）、日本古
来の風習として、もち米を祝いの儀にお供え
していたそうですが、西暦800年頃（奈良時
代）になると、農民が神様に五穀豊穣を祈願
するためもち米を供え、その米を土皿に入れ
てあぶり、農民の間食として食べられていた
ことが記録されています。
発祥地：京の菓子司が、宮人達のひな祭りの
為に、もち米をあぶって供えたことが、今の
「ひなあられ」の始まりとされています。そ
の後、現在のように、餅状に搗く⇒のばして
切る⇒天日乾燥する⇒炙りながら醤油をまぶ
して食べるという製法になりました。従って
あられは関西が発祥ということになります。

　米作りに適した豊かで澄んだ水が、良質な
茨城米を育む筑波。筑波連峰から小貝川、五
行川、霞ヶ浦まで注がれる水は、豊かな穀倉
地帯を形成します。
　その恵まれた環境・自然が育て上げた上質
なお米と大正９年創業の伝統ある高度な加工
技術から生まれた佐藤の煎餅を、是非ご賞味
ください。



＊欠席の場合は午前10時までにダイヤモンドホール（☎0296－28－8511）へご連絡下さい
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▼永 井 啓 一さん　佐藤さん卓話たのしみにし
ておりました。

▼島 田 　茂さん　潮田会員、先日の銀座RCは
お疲れ様でした。

　佐藤会員の卓話楽しみです。

▼佐 藤 　昭さん　何も出来ないですので、せ
んべいの話をします。

▼鈴 木 健 一さん　佐藤さんの卓話楽しみにし
ております。せんべいの作り方学びたいと思
います。

▼舘 野 　博さん　佐藤様、卓話宜しくおねが
いします。

▼馬 場 　保さん　佐藤さん、おいしいおせん
べいの卓話よろしくお願い致します。

▼外 山 壽 彦さん　佐藤さん本日よろしくお願
いします。

本日の合計 32,000 円　 累計 767,000 円
　

出 席 報 告 黒 沢 昌 之 委員長

■メークアップ（敬称略）

４月５日　ファイヤーミーティング
　　百目鬼博行・新井　利平・新井　和雄・

　　早瀬　浩一・神山　芳子・関谷　　徹・

　　佐藤　　昭・潮田　武彦・小林　一彦・

　　武井　宏樹・鈴木　光則・岩﨑　晴男・

　　加藤　昌美・永井　啓一

４月８日　真壁ＲＣ 50 周年記念式典
　　早瀬　浩一・神山　芳子

４月12日　東京銀座ＲＣ出張メイク
　　早瀬　浩一・神山　芳子・潮田　武彦・

　　鈴木　光則・黒沢　昌之

４月16日　衛星クラブ説明会
　　早瀬　浩一・神山　芳子・新井　和雄

４月23日　地区研修協議会
　　永盛　　武・加藤　昌美・新井　和雄・

　　島田　　茂・神山　芳子・潮田　武彦・

　　舘野　　博・日向野　陽・菊池　祥明・

　　外山　壽彦・早瀬　浩一

　

※発表や報告をされた方は、発表内容を会報・
広報委員会までご提出ください。

▼

高
梁
Ｒ
Ｃ
創
立
四
十
周
年
記
念
の
折

記
念
植
樹
さ
れ
た
『
友
好
の
絆
の
桜
』

　

スマイルBOX 外 山 壽 彦 副委員長

結 婚 記 念　　佐 藤 　昭・舘 野 　博さん

会 員 誕 生　　佐 藤 　昭さん

▼早 瀬 浩 一さん　銀座 RC 集団メイク参加の
皆様おつかれ様でした。

　佐藤会員、お久しぶりです。卓話よろしくお
願いします。

▼神 山 芳 子さん　佐藤さん、卓話を楽しみに
していました。宜しくお願いします。

▼小 林 一 彦さん　佐藤会員の卓話楽しみにし
ています。

　笠倉さん、ようこそ。

▼関 谷 　徹さん　佐藤会員の卓話楽しみです。

▼新 井 利 平さん　佐藤会員の卓話を記念して。

▼中 丸 　健さん　佐藤さん、今日の卓話宜し
くお願いします。

▼岩 﨑 晴 男さん　佐藤昭会員の卓話楽しみに
していました。

▼加 藤 昌 美さん　佐藤会員の卓話楽しみです。
しもだて紫水RC笠倉さん、ようこそ。

▼鈴 木 光 則さん　佐藤さんの卓話どんな話に
なるのでしょうか。

▼百目鬼博行さん　佐藤さんの卓話を記念して。


